

Quartier et école de Monthoux

Du latin « monteolus », petit mont, le lieu-dit « Monthoux » a peu changé entre le XIXe s. et les années 1990. On y trouvait quelques grands domaines avec leurs fermes, notamment les propriétés de la famille Rochat : Louis-Lucien (1849-1917), pasteur et fondateur de la Croix Bleue, et son neveu Edmond (1884-1939), agriculteur et maire de Meyrin de 1922 à 1939.

Quartier en développement

Si quelques villas ont été construites dans les années 80 le long du chemin Edmond-Rochat, c'est dans la décennie suivante que la zone va devenir un véritable quartier avec du logement plus dense, suite à la décision du Grand Conseil en 1991 de faire passer le secteur de zone agricole villas à zone de développement. En 1993, les autorités communales décident de construire une école enfantine et primaire à Monthoux, tout en étant conscientes que son ouverture ne se ferait qu'à l'horizon des années 2000. La conception et la réalisation d'un groupe scolaire prennent du temps. La dernière école construite à Meyrin était celle de Bellavista en 1987 et le projet avait nécessité 7 ans.



Monthoux en 1932. Photo Swisstopo

Du projet à la réalisation

Dans le cas de Monthoux, une des difficultés réside dans le fait que la Commune n'y possédant pas de parcelles, elle doit en acquérir. Et que les propriétaires concernés ne sont pas d'accord de vendre, du moins pas au prix proposé. La Commune devra finalement

recourir à l'expropriation, possible en raison du caractère d'utilité publique de la construction projetée. La construction de l'école de Monthoux débute en octobre 2000 et c'est à la rentrée 2002 que les enfants du quartier peuvent prendre possession de leur nouvelle école. Leurs trajets quotidiens sont ainsi raccourcis mais sont surtout plus sûrs car les élèves ne doivent plus traverser la route de Meyrin plusieurs fois par jour pour se rendre à l'école de Meyrin-Village.

Nouveau concept pédagogique

L'école de Monthoux est l'œuvre des architectes genevois Martino Binelli et Jan Steinfelds, associés à Roland Meige. La conception des salles, avec une classe et une « avant-classe » modulable avec des parois coulissantes vitrées, répond à un concept pédagogique nouveau pour l'époque : le décroïsonnement. Celui-ci doit permettre à des groupes d'élèves d'effectuer simultanément des activités différentes dans la classe.

Par étapes

Le bâtiment avec ses 8 classes et son restaurant scolaire est prévu comme la première étape d'un groupe scolaire plus grand, à compléter en fonction du développement du quartier, et avec des infrastructures destinées également au public comme des salles de sport, une piscine et des équipements socio-éducatifs. Ces étapes suivantes n'ont pas été réalisées mais une EVE a été construite en 2014 devant l'école.

Ecole en fête

L'inauguration officielle de l'école de Monthoux a lieu le samedi 5 octobre 2002, en présence des autorités communales et de la conseillère d'Etat en charge de l'Instruction publique, Mme Martine Brunschwig-Graf. Le matin, un cortège emmené par la Musique municipale a conduit les enfants des écoles de Monthoux et de Meyrin-Village de la place du village à la nouvelle école. Un lâcher de ballons a clos la partie officielle. L'après-midi a été agrémentée de diverses animations telles que de la danse folklorique par le cercle Albanais-Meyrinois et des démonstrations de rock acrobatique par les enfants du Twist and Rock de Meyrin.





Inauguration de l'école de Monthoux : Jean-Claude Ducrot (CA), Martine Brunschwig-Graf (conseillère d'Etat), Madeleine Bernasconi (CA), Gilbert Meillaz (CA). ACM